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El candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila, Armando Guadiana 
Tijerina, se reunió en Torreón con representantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria y de la Construcción (CMIC) a quienes aseguró que en su administración 
se terminarán los moches en materia de obra pública. Guadiana Tijerina adelantó 
que se creará un Consejo Ciudadano que auditará las licitaciones para garantizar 
la transparencia y la calidad de los materiales. 
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El candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila, Armando Guadiana 
Tijerina, se reunió en Torreón con representantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria y de la Construcción (CMIC) a quienes aseguró que en su administración 
se terminarán los moches en materia de obra pública. Guadiana Tijerina adelantó 
que se creará un Consejo Ciudadano que auditará las licitaciones para garantizar 
la transparencia y la calidad de los materiales. 

  

Ir al Índice 

  

CONSTRUCCIÓN 
 

 
 EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN NO LOGRA SANAR 

  

https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_199252351_8799.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_199252479_8799.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_199252287_9560.PDF&a=0


 

El Universal/ Ammy Ravelo 
Nota Informativa 
28/04/2023 
Mi casa_tu casa 
Ammy Ravelo 
Pág:12 
Ciudad de México 

  

El 62.2% de la economía mexicana está concentrada en seis de 20 sectores: 
comercio al por mayor, industrias manufactureras, transportes y almacenamiento, 
comercio al por menor, servicios inmobiliarios e industria de la construcción, 
siendo esta última la que aún no logra recuperarse del todo después de la 
pandemia, de acuerdo con un análisis realizado por la organización México, 
¿cómo vamos? De acuerdo con el análisis, el Producto Interno Bruto (P1B) creció 
0.5% en el cuatro trimestre de 2022 teniendo una recuperación asimétrica ya que, 
de los seis sectores más importantes para la economía del país, el de la 
construcción continúa rezagado aunque éste ya presentaba señales de 
debilitamiento desde el segundo trimestre de 2018; actualmente está al 95.57% 
de su nivel prepandemia. 
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Durante 2022, de los 32 estados del país, 27 lograron un crecimiento de la 
actividad, respecto a 2021, de acuerdo con el INEGI. La lista de las entidades con 
mayor avance la encabezaron Quintana Roo y Tabasco con 11.0 y 10.6 por ciento, 
en cada caso, según el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal 
(ITAEE) del cuarto trimestre del año pasado, que funge como una estimación del 
PIB por estado. El dinamismo de Quintana Roo se puede explicar por un mejor 
desempeño de la actividad turística y en el caso de Tabasco por la actividad 
petrolera y la construcción de la refinería en Dos Bocas y el Tren Maya, indicaron 
expertos. En contraste, cuatro entidades reportaron caídas: Campeche (5.5 por 
ciento); Aguascalientes (2.0); Durango (0.6) y Yucatán (0.4). 

  

Ir al Índice 

  

 
 TABLAROCA®, TABLAROCA®, SÓLO ES DE USG" ASÍ ROMPE 
PARADIGMAS LA MARCA 

  

Revista Merca2.0/ Sin Autor 
Nota Informativa 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_PLANO_199252596_9560.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_PLANO_199252245_9560.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=NVO_PLANO_199252245_9560.PDF&a=0


 

28/04/2023 
Revista 
Sin Autor 
Pág:11 
Indeterminado 

USG presentó ante socios de negocio, distribuidores, clientes y colaboradores, la 
nueva era de su portafolio de productos lanzando una nueva campaña de 
marketing que busca dar visibilidad a su marca Tablaroca® y romper paradigmas 
en la industria de la construcción. La campaña se enfoca en llegar directamente 
al consumidor final para que reconozca la marca, no sólo en la industria, sino 
también en todos los hogares del mundo. La nueva campaña también incluye la 
presentación de Durock Forte®, el cemento hecho tablero que mejora la 
construcción de espacios excepcionales. USG, líder mundial en la fabricación de 
sistemas ligeros de construcción, es la empresa creadora de los tableros de yeso 
marca Tablaroca® que han revolucionado la industria de la construcción a nivel 
global desde hace un siglo. USG ha posicionado soluciones constructivas de alto 
desempeño con lo último en tecnología y diseño de vanguardia atendiendo a 
diferentes sectores como el residencial y el corporativo. Cuenta con cinco plantas 
ubicadas en diferentes estados del país y con 1500 puntos de venta. 
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De acuerdo con el más reciente análisis del World Travel and Tourism Council 
(WTTC), durante 2022, el sector turístico en Cancún significó el 37% del PIB de 
la ciudad con un 30% de los empleos locales. La contribución líquida del sector 
turismo fue de más de cuatro mil millones de dólares. Asimismo, consideró que 
en 2023 se llegará a los niveles prepandemia. En este ambiente de bonanza del 
sector, impulsado por el ímpetu de volver a disfrutar de uno de los mejores 
destinos de playa del mundo, se efectuó la inauguración de obras de SLS Bahía 
Beach, una nueva inversión inmobiliaria. Esta será la cuarta torre de lujo bajo la 
marca SLS en Cancún, uniéndose a SLS Cancún Hotel & Residences, SLS 
Harbour Beach y SLS Marina Beach. Juntos, los edificios están pensados para 
formar la comunidad residencial de Novo Cancún. El complejo se caracteriza por 
crear torres con los mejores arquitectos, interioristas y paisajistas del mundo. 
También es posible disfrutar los servicios del Hotel SLS Cancún que se encuentra 
en la primera torre, además de amenidades exclusivas: el desarrollo cuenta con 
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un frente de playa de 200 metros y está rodeado de boutiques, restaurantes, 
campo de golf y marina. 
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De acuerdo con la proptech ComunidadFeliz, el término condohotel se refiere a 
las propiedades que combinan la propiedad condominial con el servicio de 
hotelería. Es decir, se puede adquirir una propiedad que contará con la posibilidad 
de ser rentada por otras personas mientras no la ocupe el dueño. Esto, de acuerdo 
con esa empresa, garantiza rendimientos atractivos, ya que este tipo de 
inmuebles suelen ubicarse en destinos turísticos de alta demanda de hospedaje. 
Estas propiedades suelen ser usadas para estancias cortas, medianas y largas, 
con el extra de tener las comodidades de un hotel y, a veces, hasta los mismos 
servicios. Ha sido tan exitoso que cada vez más firmas inmobiliarias en el país lo 
han adoptado para crear desarrollos específicos para este modelo. "Bajo este 
esquema, la inversión del propietario nunca perderá valor, pues la rentabilidad de 
las propiedades siempre va en aumento gracias a la plusvalía del lugar, por el 
destino turístico y la tarifa por noche", explica Marisol Gutiérrez, responsable de 
Customer Services de la firma inmobiliaria Levy Holding. 
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El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (Issste), Pedro Zenteno Santaella, informó que se evalúa 
construir un hospital general en Culiacán, Sinaloa, con capacidad para 150 camas 
y una inversión aproximada de dos mil 300 millones de pesos, con el objetivo de 
desahogarla demanda de servicio del hospital regional y mejorar la atención a los 
sinaloenses. "Nos interesa mucho que sea en Culiacán, porque aquí no tenemos 
ningún hospital de segundo nivel. Estamos revisando para tener un espació de 
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por lo menos cinco hectáreas; vamos a platicar con el gobernador Rubén Rocha 
Moya sobre la posibilidad de ubicar un terreno de esas características y se 
presente el proyecto ejecutivo." Posteriormente, se hace el análisis costo-
beneficio para solicitar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que entre a 
la cartera de inversión y dejar etiquetados los recursos para la construcción a 
partir de 2024. 
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Después de la pandemia esto cambió y se sustituyó el offshoring por el 
nearshoring donde México está sien do, quizás, el principal beneficiado de esta 
transición. Durante el confinamiento se suscitó la crisis de la cadena de 
suministros, lo cual complicó la llegada de los productos a los consumidores 
finales, además de encarecerlos. Hace unas semanas la empresa de automóviles 
eléctricos Tesla anunció la instalación de una gigafábrica en nuestro país y la 
locación será Monterrey. Esto representa todo un hito para el sector de la industria 
y la manufactura de nuestro México, demostrando que el nearshoringya. está 
aquí. Pero esto no es algo que haya comenzado con este anuncio, pues lleva 
ocurriendo un par de años. Además, de acuerdo a la AMPIP (Asociación 
Mexicana de Parques Industria les Privados), actualmente se encuentran 
operando 430 parques industriales, los cuales albergan 3,800 empresas 
instaladas, dando como resultado una ocupación de más del 97.5% y, según la 
misma asociación, estos parques industriales generan tres millones de empleos. 
Este dinamismo del nearshoring ha ido en crecimiento, pues la AMPIP informó 
que durante el 2022 se inició la construcción de 47 nuevos parques industriales. 
Esta oleada de nuevas empresas instaladas se puede apreciar de manera clara 
en la cotización de la acción de la empresa Vesta, la cual se dedica a construir y 
operar parques industriales. Desde el 2 de marzo de 2020 hasta la fecha, la acción 
ha presentado un incremento de 79.62 por ciento. Vale la pena resaltar que Vesta 
cuenta con siete parques industriales en el norte, 14 en el Bajío y cuatro en la 
región centro del país. Todos ellos ubicados en un lugar estratégico, pues la 
infraestructura carretera en esas zonas permite un fácil traslado de los productos 
al consumidor final. 
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El fenómeno nearshoring estará concretando la recuperación del mercado 
inmobiliario de oficinas de las ciudades para el 2024, siendo Monterrey y la Ciudad 
de México las primeras en lograrlo, aseguró Datoz. El director general de Datoz, 
Sergio Mireles Montano, explicó que la relocalización de las cadenas de 
proveeduría está beneficiando al sector corporativo de los subnacionales, esto 
después de que fueran afectados por la pandemia y de que se prolongara el home 
office. "La demanda probablemente se recupere o por lo menos este ritmo de 
demanda se recupere a niveles pre-pandemia en algunos mercados hacia la 
segunda mitad del 2024. Eso sería una señal fabulosa para el mercado de 
oficinas", aseguró. Sobre el tiempo en que se van a recuperar los mercados, 
Mireles Montaño precisó que será para el segundo semestre del 2024, y este 
comportamiento lo encabezará Monterrey en Nuevo León, a partir de su relación 
con las manufacturas, con el sector automotriz y con la llegada de empresas como 
Tesla. 
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La demanda actual de espacios industriales en la zona metropolitana del Valle de 
México (ZMVM) ha ido modificando las características que debe tener un 
inmueble enfocado a ciertos sectores. Esta tendencia seguirá de acuerdo a las 
necesidades del mercado emergente y dando cabida a nuevos corredores. Asilo 
expresó Giovanni D"Agostino, presidente en México y director regional para 
América Latina de Newmark, al dar a conocer el reporte de actividades del 
mercado industrial en la ZMVM, correspondiente a primer trimestre de 2023, 
elaborado por Diana Merino, analista de la división de Investigación de mercados 
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de Newmark. En ese sentido, el reporte señala que la demanda continúa robusta 
llevando el inventario clase A, a los 11.5 millones de metros cuadrados, lo que 
representa un crecimiento anual de 6.2%. La nueva oferta para la ciudad supera 
los 170 mil metros cuadrados y se esperan más de 300 mil metros cuadrados para 
el final del año. 
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Un juez de control vinculó a proceso al ex jefe delegacional de Benito Juárez 
Christian von Roehrich, acusado de encabezar una red de corrupción en el sector 
inmobiliario en la demarcación, por su probable participación en la comisión de 
los delitos de uso ilegal de facultades y atribuciones cometido por servidor público, 
así como por asociación delictuosa En la continuación de la audiencia de 
cumplimiento de orden de aprehensión, que se prolongó por ocho horas, le ratificó 
la medida cautelar de prisión preventiva justificada que le impuso hace unos días 
ante el riesgo de que pudiera sustraerse de la acción de la ley. De esta manera, 
permanecerá en el Reclusorio Preventivo Varonil Norte -adonde el pasado viernes 
fue trasladado luego de ser deportado de Estados Unidos- durante los cuatro 
meses que el impartidor de justicia fijó para el cierre de la investigación 
complementaria. 
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Vecinos del predio La Angostura acusaron a la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía 
Limón García, de continuar protegiendo al grupo de Rosa María Ayala Sánchez -
presa por delitos ambientales, entre otros-, que pretende impedir la regularización 
de 593 viviendas construidas en esa área hace más de 20 años, cuando la 
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lideresa encabezó la invasión de esa zona de valor ambiental. Blanca Hernández 
Cruz, fundadora de dicho asentamiento irregular, señaló que la funcionaría 
panista se niega a retirar el portón que Ayala mandó colocar en 2015 para 
controlar el acceso al predio, que impide al personal de la Dirección General de 
Regularización Territorial (DGRT) verificar los terrenos a escriturar. Sin embargo, 
comentó la vecina, en la DGRT les han dicho que el retiro lo deben realizar las 
autoridades de la demarcación y que al no permitirles el acceso no pueden 
verificar la información sobre los terrenos, incluida en la solicitud de escrituración, 
lo que afecta a 80 familias que se encuentran en esa parte del proceso. 
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Fibra Uno, fideicomiso de inversión de bienes raíces, reportó ingreso operativo 
neto superior a los cinco mil millones de pesos en el primer trimestre de 2023, un 
alza de 8.3 por ciento anual. La firma ve recuperación por oficinas y comercial. El 
segmento de oficinas tiene 78 por ciento de ocupación y el sector comercial 
registró 90 por ciento de espacios ocupados, destacó André El Mann, director 
general de FUNO. 
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El Universal/ Cristina Arciniega 
Nota Informativa 
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Esta urbe destaca por su economía, baja tasa de desempleo, inversión extranjera, 
cultura, gastronomía, atractivos turísticos y oferta inmobiliaria en constante 
crecimiento, entre otros factores. Se localiza en el este central de nuestro país, a 
poco más de 100 kilómetros de la Ciudad de México. Reconocida por su belleza 
natural, cuenta con diversos pueblos mágicos. "Entre los aspectos que llevarán a 
una ciudad o desarrollo a ser más populares en el futuro está la diferenciación en 
cuanto a temas sustentables", advierte Marisol Becerra, directora de consultaría 
de la inmobiliaria Tinsa México. La entidad ocupa el 8vo lugar en lo que a oferta 
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inmobiliaria en línea se refiere, y se ubica en el séptimo lugar respecto al precio 
más alto de casas en venta. 
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Desde 2018, con la llegada del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, Grupo 
Marhnos notó una paralización y estancamiento en el sector inmobiliario, lo que 
los obligó a buscar crecimiento en Estados Unidos. Tras un análisis de varios 
meses, decidió establecerse en Texas para invertir en la compra y construcción 
de departamentos para renta, negocio que se conoce como multifamily. Alfonso 
Creixell, director de Marhnos Commercial Real Estate en Texas, explicó que casi 
40% de la población alquila su vivienda en la Unión Americana, ya que el sistema 
educativo los obliga a mudarse a donde se encuentran las mejores escuelas 
conforme los hijos van creciendo. "La demanda está alta porque el mercado de 
compra y venta de vivienda está bajo y las rentas aumentan. En Texas, casi 50% 
de las viviendas son rentadas. "Es uno de los nichos inmobiliarios más grandes 
del país y hay todo tipo de oferta, desde edificios con cuatro o cinco 
departamentos hasta complejos de 600 a 700 departamentos", comentó Creixell 
en entrevista. 
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El alza global de las tasas de interés, para contener la inflación, seguirá 
provocando un punto de inflexión en el desempeño de la economía de México y 
mundial, pues cuando se incrementa el costo del dinero, los proyectos se vuelven 
menos rentables. A esto se agrega el conflicto entre Rusia y Ucrania, el terremoto 
en Turquía y Siria, y la incertidumbre de las elecciones estatales y presidencial. 
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"Este año se ve complejo. Después de la pandemia, nos encontramos con un 
mundo distinto en todos los sentidos: se digitalizó a una velocidad que no 
habíamos anticipado; vimos una disrupción en las cadenas productivas y una 
inyección de recursos sin precedentes por parte de algunos gobiernos de países 
industrializados. Todo esto tuvo consecuencias. Tenemos un mundo poscovid con 
mayor inflación, pues los bancos centrales tardaron en reconocer que había un 
problema estructural y lo veían como una coyuntura", afirma Alejandro VaIenzuela 
del Río, CEO de Banco Azteca. Para el CEO de Banco Azteca, la banca cuenta 
con solidez para prestar recursos e impulsar los proyectos del gobierno. Un factor 
relevante es que la actual administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha sido prudente y responsable en el manejo de la política 
macroeconómica. Sin embargo, existe mucha obra pública sin terminar y debe 
validarse si es rentable social y económicamente para el país. Como el tren 
elevado Toluca-México, al que el directivo califica de desperdicio del dinero 
público; el Tren Maya; la refinería de Dos Bocas, y el propio Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, que todavía requieren de infraestructura logística. 
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El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) tiene aprobado un gasto en 
inversión pública de 3.8% del PIB para 2023. Esta cifra es cercana al 4% sugerido 
por la ONU como el mínimo indispensable para alcanzar los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS). Sin embargo, el presupuesto considerado en el PEF 
no está completamente vinculado a los ODS, de un total de 1 billón 189 mil 793.6 
mdp, 55 mil 298 mdp no tienen relación con la vinculación que hace la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) con la Agenda 2030, por lo que el gasto 
destinado al desarrollo sostenible es menor. (...) Del presupuesto total para 
inversión pública vinculado con los ODS, la mayor parte se relaciona con el ODS 
7 de Energía asequible y no contaminante. (...) Asimismo, dentro de los proyectos 
prioritarios se identificó que ninguno tiene relación con un impacto ambiental 
positivo. El Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
promueven el avance de los ODS de impacto económico, mientras que la 
Refinería Dos Bocas los de impacto social y el Tren Interurbano de Toluca a los 
de ambos tipos. (...) 
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Desde el 21 de octubre pasado la Secretaría de la Marina (Semar) envió a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) un oficio 
solicitando la rescisión de la concesión de Ferrosur. Ferrosur es la concesionaria 
de la empresa a la que Ernesto Zedillo asignó las vías del Ferrocarril del Sureste, 
las cuales pasaron al control de Carlos Slim, quien años después se la vendería 
a Germán Larrea. (...) La privatización de los Ferrocarriles Nacionales de México, 
que implicó ceder a privados alrededor de unos 26 mil 720 kilómetros de vías 
férreas, se realizó entre los años de 1996 y 1998. Veinticinco años después el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador busca regresar al Estado mexicano 
una presencia preponderante en el negocio de los ferrocarriles, a partir de dos 
frentes. El primero es a través del blindaje de su participación en tres ferrocarriles: 
el Tren Maya, el Ferrocarril Interoceánico y el Tren México-Toluca, más otras 
líneas que están como proyectos en el tintero. (...) 
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A pesar de la inconformidad de la comunidad escolar, el poste de la Línea 3 del 
Cablebús será instalado en el patio de la escuela El Pípila, ubicada en Ampliación 
Daniel Garza, informaron funcionarios del Gobierno capitalino a padres. Ayer por 
la tarde, padres y madres de estudiantes acudieron a una reunión con 
representantes de la Dirección de Participación Ciudadana, de la Secretaría de 
Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), de la Secretaría de 
Obras y Servicios (Sobse) y de las empresas Grupo Indi y Doppelmayr. De 
acuerdo con asistentes, los representantes gubernamentales no fueron 
contundentes para descartar la posibilidad de que la obra represente un riesgo 
para la comunidad estudiantil, además de que no se dieron a conocer programas 
de Protección Civil para cuando el pilote sea colocado. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) presumió un video en el que 
casi una decena de deportistas le enviaron deseos de pronta recuperación tras 
contagiarse por tercera vez de Covid-19. Entre estos se encuentran beisbolistas, 
luchadores y boxeadores profesionales activos y retirados considerados 
"leyendas". A través de sus redes sociales, AMLO dio a conocer que ha recibido 
muchas muestras de cariño tras darse a conocer el pasado domingo que contrajo 
nuevamente la Covid-19. Este indicó que ellas le han sido enviadas de manera 
escrita, mediante llamadas telefónicas, canciones, buenos deseos y oraciones. 
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El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, declaró que la 
campaña negra sobre la salud de presidente AMLO responde a intereses oscuros. 
Desde Palacio Nacional, Adán Augusto López consideró lamentable que en medio 
de la enfermedad de AMLO se haya lanzado una campaña de odio para mentir 
sobre su real estado de salud. Este mencionó que tal como se vio en un video, 
continúa recuperándose plenamente y totalmente de la Covid-19. 
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En el alud de iniciativas de reformas legales que la mayoría oficial aprobó en la 
Cámara de Diputados y en la de Senadores —propio de repúblicas bananeras— 
una especialmente lesiva para la promoción y fomento del turismo fue la decisión 
de mantener in aeternum el 80% de los recursos captados por la internación de 
turistas extranjeros. En lugar de apoyar la conservación y desarrollo de los 
Centros Integralmente Planeados (CIP), de Fonatur, tales recursos serán para 
sostener la actividad del Consorcio Olmeca-Maya-Mexica cuyo activo menos 
productivo es el Tren Maya, que ejecuta el general Gustavo Vallejo (...) Pero como 
se ha explicado en este espacio, ello es altamente improbable, tanto por los 
sobrecostos derivados de los cambios de trazo, la falta de materiales y las 
deficiencias logísticas, pero especialmente por el mal diseño de las estaciones de 
Tren Maya. Vaya, en una de ésas hasta le resultaría mejor a Sedena regresar ese 
Tren a Fonatur para evitar la acumulación de pasivos que pesarán sobre las 
finanzas castrenses por varios lustros (...) 
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Campesinos bloquearon durante al menos 10 horas la Autopista Siglo XXI en 
Morelos para exigir que se les paguen las tierras que ocupó el Gobierno federal 
para construir la vía en 2007. Alrededor de las 7:30 horas, la autopista Ríe 
bloqueada con montones de arena en al menos dos puntos: a la altura del ejido 
conocido como "El Salitre", en el tramo entre Tlaquiltenango a Huitzililla, y entre 
el kilómetro 50 y 51, donde los ejidatarios se apostaron con carpas y camiones 
cíe volteo, lo que ocasionó una larga fila de autos en la zona. Los inconformes 
recordaron que, con la promesa de pago, otorgaron sus predios a la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) hace 16 años para 
construir la Autopista Siglo XXI, vía de peaje que conecta con el estado de Puebla. 
Sin embargo, con el paso de los años, detectaron que no fue justo lo que las 
autoridades federales les pagaron, por sus predios, por lo que ahora exigen mil 
pesos por metro cuadrado. 
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La falta de regulación y el freno en el otorgamiento de permisos por parte del 
organismo regulador, generan incertidumbre y frenan el crecimiento de la 
producción de energía solar y eólica, dicen expertos. Y es que luego de cuatro 
años de crecimiento, en 2022 la energía generada por viento y radiación solar 
bajó 3.6 y 4.6 por ciento respectivamente, mientras que en el primer trimestre del 
año la solar y eólica en conjunto bajaron 1.4 por ciento, indican datos oficiales. "El 
crecimiento de México en materia de energía fotovoltaica requiere de regulación, 
permisos, incentivos y que las reglas del juego den certidumbre", dijo Jait Castro, 
presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Fotovoltaica (AMIF), en el 
marco de la muestra Solar Storage 2023. 
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Los cambios en la política energética nacional, como la parálisis táctica en el 
crecimiento del mercado de energía re novable por visiones gubernamentales, 
junto con la incertidumbre que provocan cambios como la venta de activos de 
Iberdola en México, han dejado al abasto aislado y a la generación distribuida 
como alternativas de suministro eléctrico, que además pueden producir ahorros 
de hasta 40 % en el costo de la electricidad sin el riesgo de enfrentar controversias 
regulatorias o legales. Así lo expresó Luis Stone, CEO de la empresa mexicana 
Ergo Solar que con 13 años y 15 megawatts instalados mediante paneles solares 
en el país, explicó que mientras ha habido parálisis en otorgamiento de permisos 
de generación eléctrica a gran escala y se dejaron de realizar subastas para 
impulsar la instalación de nuevas plantas, el país pasó en una década de 0.3% a 
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5% de la generación mediante energía fotovoltaica, con una inversión de 10,000 
mdd y 9,000 megawatts instalados. 
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Hacia 2040, México va a requerir de por lo menos 38 mil estaciones de carga o 
electrolineras para dar servicio a los autos eléctricos que se espera estén 
circulando en el país. Sin embargo, la falta de planes por parte de la CFE para la 
construcción de redes de transmisión y distribución eléctrica va a retrasar el 
desarrollo de esta nueva línea de negocios. Se debe "fomentar la construcción de 
electrolineras, de plantas renovables y la instalación de redes de distribución. 
Transmisión y distribución son exclusivos de CFE, pero en esta administración se 
ha retrasado mucho la inversión (en estos proyectos)", dijo David Berezowsky, 
abogado de Foley & Lardner México. Aseguró que para que el país pueda 
aprovechar las oportunidades únicas que se están generando no sólo por el 
nearshoring, sino también por la electromovllidad, es necesario que se busque 
des de el gobierno la creación de políticas públicas adecuadas. 
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México es un país con alta demanda de gas natural, por lo que debería 
incrementar las inversiones, explotación e infraestructura, apuntó Héctor Moreira, 
comisionado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Esto con el fin de 
que reduzca su dependencia del extranjero y aumente su producción actual. "Una 
de las necesidades de este país es incrementar la producción de gas; no podemos 
depender de los Estados Unidos, sobre todo en una situación mundial donde el 
precio del gas se ha ido para arriba por el problema de Ucrania. 
"Afortunadamente, México tiene enormes reservas de gas, (...) aunque eso no 
quiere decir que lo estemos produciendo", apuntó el experto del órgano regulador 
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del sector. Señaló que, a su vez, el País está importando unas cantidades muy 
grandes por el desarrollo industrial que estamos teniendo. "Entonces necesitamos 
más inversión y más producción tanto de petróleo, pero principalmente de gas", 
agregó el comisionado. 
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En lo que va de la presente administración, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha 
tenido que pagar más de dos mil 238.3 millones de pesos por la reparación de los 
ductos dañados por la delincuencia organizada. De acuerdo con información de 
la Gerencia Transporte, Mantenimiento y Servicios a Ductos adscrita a la 
Subdirección de Transporte de Pemex Logística, publicada en el Portal de 
Transparencia, la afectación por la red de ductos tiene que ver con las acciones 
de las bandas delincuenciales dedicadas al robo de hidrocarburos. Es importante 
recordar que los delincuentes perforan la infraestructura y colocan aditamentos 
ajenos a los equipos a fin de poder "ordeñar" los hidrocarburos que se mueven 
por esta vía y posteriormente venderlo en el mercado negro. Es así que los daños 
ocasionados a los ductos, que posteriormente tienen que ser reparados, no sólo 
para impedir que siga el hurto, sino también para evitar accidentes graves como 
incendios o explosiones, como ya ha ocurrido en diversas ocasiones, está 
implicando un gasto significativo para la empresa. 
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El Pleno de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) aprobó la 
realización de un estudio en materia de libre concurrencia y competencia 
económica en los mercados de la producción, distribución y comercialización de 
gas natural. El gas natural es relevante porque, de acuerdo con el Sistema de 
Información Energética de la Secretaría de Energía, genera 52% de la electricidad 
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en el país; además, es usado como insumo en otras industrias y como energético 
en hogares. En 2021, México ocupó el lugar número 11 en consumo. El consumo 
de gas natural en México ha crecido considerablemente en los últimos años hasta 
convertirse en el energético con mayor participación en el consumo primario de 
energía, principalmente a raíz de su mayor utilización en la generación de 
electricidad para sustituir al carbón mineral y al petróleo y sus derivados, según 
un reciente estudio publicado por la Sede Subregional en México de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 
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En demanda de una compensación adicional a la que ya habían recibido, 
ejidatarios de Guazapares, en la Sierra Tarahumara de Chihuahua, cerraron 
desde hace ocho días una válvula del gasoducto de la canadiense TC Energy, lo 
que impide el flujo de gas' natural que se entrega a la CFE para surtir a la costa 
de Sinaloa. Los 208 inconformes, quienes integran un núcleo agrario de la 
comunidad de Témoris, cerraron el 20 de abril la válvula que pasa por sus 
terrenos, en los límites con Sinaloa. TC Energy emitió un aviso de alerta crítica 
por el cierre que suspende, por ahora, la distribución diaria de 670 millones de 
pies cúbicos de gas natural a través del ducto en cuya construcción invirtió mil 
100 millones de dólares. 
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La relocalización de empresas o nearshoring está elevando hasta en 400 por 
ciento la oferta de empleo en los estados del norte del país, principalmente en 
localidades fronterizas, según lo estudiado por la firma de abogados de Estados 
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Unidos Littler Mendelson P.C Jorge Sales Boyoli, socio de la firma en México, 
contó a MILENIO que tan solo al cierre del año pasado más de un centenar de 
empresas de Asia, Europa y Estados Unidos habían llegado en busca de 
proveeduría y exportaciones logísticas a menor costo, lo que se refleja en que 
todos los estados del norte del país hayan superado sus expectativas de 
generación de empleo. Armando Zúñiga Salinas, presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana en la Ciudad de México (Coparmex-CdMx), 
dijo que las inversiones por nearshoring que llegan a la capital del país, pretenden 
que se conviertan en ecosistemas, ósea que sirva para desarrollar pymes. 
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4. El sector empresarial no recibió con buenos ojos la iniciativa de reforma que 
establece la obligatoriedad de una jornada laboral con dos días de descanso. Para 
la Coparmex, que lidera José Medina Mora, antes de impulsar nuevas reformas 
en materia laboral, es necesario consolidar las ya aprobadas, como las del 
aumento en las vacaciones. Para otros, como Héctor Tejada, presidente de la 
Concanaco Servytur, los empresarios ya han hecho un gran esfuerzo por 
incrementar el salario mínimo, cumplir con mayores impuestos, otorgar mayores 
vacaciones a sus empleados e incrementar las prestaciones laborales, y todo sin 
incentivos para mantener las empresas sanas y productivas. 
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Ante los grandes retos de crecimiento que tiene México, que surgen por el 
comercio exterior, tenemos como país la gran oportunidad de que aumenten las 
exportaciones hacia Estados Unidos, nuestro principal socio comercial, que deriva 
de la posición estratégica que tenemos. Esto nos permitirá seguir construyendo 
un México con más y mejores oportunidades de inversión en cadenas de valor, 
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entre ellas el nearshoring, que también provocará la generación de más y mejores 
empleos. Uno de los principales retos que enfrenta nuestro país es que la 
informalidad sigue prevaleciendo en forma alarmante (...) Dichas iniciativas no 
incluyen un análisis de impacto y de viabilidad, y señalan que se hacen pensando 
en el interés de los trabajadores del país, aunque en algunos casos solo se 
promueven para ganar la simpatía de la población, con el único afán de sobresalir, 
y que, en lugar de favorecer la inversión y la generación de mejores empleos, 
provocan el encarecimiento de los costos laborales para los empleadores (...) 
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** ¿Quién le tiene miedo a Xóchitl Gálvez? (...) Pero resulta que la hidalguense 
no sólo asusta en Palacio Nacional, sino también en el PAN. La dirigencia 
blanquiazul le quiere quitar todos los reflectores posibles y por eso la bloquearon 
para formar parte de la Comisión Permanente del Congreso. Un partido que 
quiere ganar elecciones normalmente le da mayor visibilidad posible a los perfiles 
que pintan bien en las encuestas, como es el caso de Gálvez para la jefatura de 
Gobierno de la CDMX en 2024. ¿Por qué Marko Cortés le tiene miedo a que 
Xóchitl suba en las encuestas? Es pregunta que no tiene penthouse en la alcaldía 
Benito Juárez. 
 
** El senador Alejandro Armenta ya no sabe cómo llamar la atención de Palacio 
Nacional. En su afán por quedar bien con Ya Saben Quién, quedó mal hasta 
consigo mismo. Con su iniciativa para desaparecer el INAI, demostró que de 
"legislador" solo tiene el nombre y el cheque de la quincena, pero no mucha idea 
de cómo hacerlo (...) Primero porque quiso hacerlo por la puerta de atrás, es decir, 
brincándose la modificación al artículo 6 de la Constitución que bien clarito dice 
que debe existir un organismo au-tó-no-mo encargado del acceso a la información 
pública. Y, segundo, porque, cuando alguien le hizo ver que no tenía sentido eso 
de pasar las facultades del INAI a la Secretaría de la Función Pública, el senador 
retiró la iniciativa... pero nada más para tacharle y proponer que pasen a la 
Auditoría Superior de la Federación (...) 
 
** (...) El morenista Ignacio "Nacho" Mier sigue haciendo de las suyas (...) Ahora 
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quiere que el Senado le haga el trabajo sucio. La noche del miércoles envió un 
oficio a los senadores para pedirles que, si no es mucha molestia, modifiquen la 
reforma que castiga los deudores alimentarios, pero para blindar a los políticos 
que no cumplen sus obligaciones familiares y quieren ser candidatos. Colectivas 
de mujeres lanzaron la voz de alerta ante este intento de abuso intercameral del 
coordinador de Morena. 
 
** (...) Allá en Coahuila cuentan que al equipo del morenista Armando Guadiana 
se le dio la instrucción de bajarles muuuchas rayitas a los ataques contra el 
abanderado del PT, Ricardo Mejía Berdeja. Según dicen, Guadiana ve cerca la 
posibilidad de un acuerdo con su adversario para unir fuerzas contra el priista 
Manolo Jiménez (...) 
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** Nos cuentan que, en la sesión de ayer en el Senado, la mayoría morenista no 
sólo quiso enterrar al organismo de transparencia y lo dejó maniatado, sino que 
de paso dejó en la lona a una de las corcholatas presidenciales. De poco le sirvió 
el oficio político al coordinador morenista Ricardo Monreal, quien volvió a quedar 
mal con los suyos y con los de la oposición porque su acuerdo para aprobar el 
nombramiento de un consejero del Inai y sacar al instituto de la parálisis fue hecho 
añicos (...) 
 
** En sus redes sociales, el director de Materiales Educativos de la Secretaría de 
Educación Pública, Marx Arriaga, se había comprometido a presentar los nuevos 
libros de texto gratuitos para educación básica el 17 de abril. Hasta ahora, lo que 
circula por redes son presuntas copias de esos libros que sin duda causarán 
revuelo y pondrán a Arriaga en el ojo del huracán, por la ya bastante comentada 
carga ideológica y, según los enterados del tema educativo, la poca sustancia 
técnica y pedagógica (...) 
 
** Nos platican que, de cara a 2024, Morena, decidió hacer relevos en la defensa 
del partido ante el INE. En la última sesión en San Lázaro, la bancada guinda 
anunció que Sergio Gutiérrez Luna será el defensor de Morena desde el 
legislativo ante el INE, en lugar de Cesar Agustín Hernández Pérez, quien había 
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hecho un trabajo "muy equis", en palabras de los liderazgos guindas (...) Nos 
recuerdan que, para sus correligionarios, don Sergio ya había hecho un buen 
trabajo, lo que le valió saltar a la presidencia de la Cámara de Diputados (...) 
 
** Quienes se vieron muy contentos ayer, en el cierre del periodo de sesiones en 
la Cámara de Diputados, fueron los integrantes de Movimiento Ciudadano. Y no 
es para menos porque, como se lo adelantamos ayer, después de dos periodos y 
una ardua lucha en tribunales, tendrán un lugar en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión. El lugar le fue retirado por el tribunal electoral al Partido 
Verde y otorgado al partido naranja, que estará representado por Jorge Álvarez 
Máynez. 
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** Que el presidente AMLO mostró en redes sociales mensajes de apoyo de 
importantes representantes del mundo deportivo como Randy Arozarena, 
Fernando Valenzuela, El Hijo del Santo, Julio César Chávez y La Barbie Juárez, 
quienes expresaron sus deseos de pronta recuperación ante su tercer contagio 
de covid-19. Otros, como Vinicio Castilla, no solo lo quieren ver en las mañaneras, 
sino en el diamante beisbolero "para que siga macaneando arriba de 350 como 
siempre lo ha hecho" (...) 
 
** Que a la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, le fue muy bien en la 
Cumbre de Ciudades de América, en Denver, pues en sus dos participaciones 
hubo aplausos y porras, aunque lo más significativo fue su relatoría sobre el modo 
de gobernar en CdMx, acorde con el "humanismo mexicano" que se promueve 
desde Palacio Nacional (...) 
 
** Que Aurelio Nuño, titular de la SEP con Enrique Peña Nieto, regresó a la vida 
pública, al menos en redes sociales, donde informó que anduvo por Harvard 
presentando una investigación sobre la oposición de sindicalistas y partidos a la 
profesionalización docente. Fernando González, ex subsecretario y yerno de Elba 
Esther Gordillo, le dio la bienvenida, al señalar que la reforma educativa que 
impulsó el ex jefe de la campaña presidencial del PRI en 2018 "fue solo un folleto" 
(...) 
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** Que el diputado de Morena Temístocles Villanueva presentó ante el Congreso 
de CdMx una iniciativa para que las personas que se encuentran en prisión 
preventiva puedan mantener sus derechos político-electorales y votar en las 
próximas elecciones federales, en las que está en juego la Presidencia y Jefatura 
de Gobierno (...) 
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** 1. La sesión en la que se elegiría a un comisionado del Inai se convirtió en un 
pleito de mercado, en el que morenistas y opositores se enfrentaron (...) La 
oposición aseguró que el senador Ricardo Monreal les dijo que ya había consenso 
para votar al comisionado, sin embargo, Morena y afines votaron, ¡pero en contra 
del nombramiento!, lo que provocó la molestia de opositores (...) Al final, la sesión 
fue suspendida y no hubo acuerdos. ¡Qué oso! 
 
** 2. A pesar de las ya añejas intenciones de adelgazar la nómina a los partidos 
políticos, la realidad es que en 2023, siguen siendo un gran negocio. Contrario a 
la corriente que marca ahorros en todos los rubros, se empeñan en recibir cada 
vez más recursos. El pleno de la SCJN, cuya ministra es Norma Lucía Piña, como 
resultado del análisis de las impugnaciones formuladas por el partido local de 
Jalisco Hagamos, validó el artículo 13, fracción IV, inciso a), de la Constitución 
Política de Jalisco, reformado mediante el decreto publicado el 27 de octubre de 
2022, en donde se incrementó el monto del financiamiento local para los partidos 
políticos nacionales (...) 
 
** 3. Para saber exactamente cuáles son las debilidades y fortalezas de su región, 
el alcalde de Querétaro, Luis Nava, ha programado reuniones con diferentes 
grupos sociales para conocer con todo detalle la problemática. El más reciente 
encuentro fue con los presidentes y representantes de distintas cámaras, 
asociaciones de profesionistas y organismos empresariales, con quienes abordó 
temas de interés común para la construcción del Querétaro que queremos. Gran 
poder de convocatoria (...) Que ni queda duda, juntos lo lograrán. 
 
** 4. A pesar de que la Cámara de Diputados inició un proceso para desaparecer 
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al Instituto de Salud para el Bienestar (...) El Insabi emitió un comunicado donde 
señaló que sigue trabajando para garantizar el abasto de medicamentos y el 
acceso a los servicios de salud (...) Ante las inquietudes de las familias, la titular 
de la Unidad Coordinadora de Vinculación del Insabi, Mónica Mieres, indicó que 
la atención y las reuniones de cada miércoles para revisar las problemáticas 
oncológicas continuarán por instrucciones del secretario de Salud, Jorge Alcocer 
(...) 
 
** 5. Octavio Alberto Almada Palafox, titular de la Comisión Nacional de 
Acuacultura y Pesca desde el 16 de abril de 2021, se quedará sin empleo (...) La 
iniciativa que busca trasladar las funciones del Instituto Nacional de Pesca y 
Acuacultura a la Comisión que encabeza sigue sumando voces en contra por el 
riesgo de que la investigación científica que sirve para el ordenamiento y manejo 
de los recursos pesqueros en México pierda rigor y autonomía. La Cámara 
Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola solicitó al Congreso de la Unión 
incluirla en la discusión sobre la reforma, pues es necesario tocar base antes de 
echar a perder las instituciones (...) 
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La Crónica de Hoy/ Sin autor 
Columna 
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** En sus encuentros e intervenciones en la Cumbre de Ciudades de las Américas, 
la doctora Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX, perfiló las 
responsabilidades de los gobernantes de hoy y los del futuro inmediato. En el 
marco general del encuentro (...) Sheinbaum habló de acciones específicas como 
la inversión en transporte no contaminante con las tarifas más bajas y asumió 
como una realidad ineludible la electromovilidad. Pero fue más lejos al establecer 
una declaración de principios, que el desarrollo humano y la justicia social y 
ambiental siempre van de la mano (...) 
 
** Para muchos senadores de Morena, siguiendo el ejemplo de ya saben quién, 
el mundo ideal sería uno sin el INAI y ellos añaden, también sin Ricardo Monreal. 
Alucinan la transparencia y no pueden convivir con un senador que en lugar de 
seguir las órdenes de Palacio sin chistar, piensa por sí mismo (...) Manotazos, 
mentadas, empujones. Nada faltó en el show de los senadores morenistas. La 
obsesión por vivir en el lado oscuro, sin tener que dar explicaciones de nada, se 
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fusionó con la inclinación al motín, a la traición. Peor, imposible. 
 
** Los ciudadanos extrañan el Seguro Popular y por eso, ante el colapso del 
Insabi, la candidata Alejandra del Moral ofreció que lo restaurará en el Edomex si 
gana la elección para gobernadora. El Insabi se concibió como una gandallada 
política, y así le fue. Lo malo es que el fracaso de Morena en materia de salud no 
se limita a un revés político, sino que les costó mucho a los ciudadanos que 
quedaron desprotegidos y, aunque sea difícil de digerir, en estos años se redujo 
la esperanza de vida (...) 
 
** Anne Milgram puso el dedo en la llaga para mostrar al gobierno mexicano lo 
lejos que está dispuesta a llegar la agencia que dirige, la DEA, para combatir el 
tráfico de drogas desde México. Vamos por los políticos, "perseguiremos la 
corrupción gubernamental que protege a los que trafican el fentanilo". "Iremos 
hasta donde las evidencias nos lleven", advirtió. Christopher Wray, del FBI, reveló 
que esa agencia se concentra en los carteles que trafican fentanilo a través de la 
frontera con México (...) Lo que quieren esas agencias es que en las campañas 
políticas rumbo al 2024 no se les señale como omisas o tibias (...) 
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La ausencia del presidente Andrés Manuel López Obrador de la arena pública por 
más de tres días debido a razones de salud tuvo una externalidad: ¿cómo 
actuaron y se comportaron quienes aspiran a sucederlo? A quien le regalaron el 
escenario, le quedó grande. El aspirante más lejano de las querencias profundas 
del Presidente, sorprendió. Y la preferida, no pudo nadar sola. La eventualidad 
por el incidente de salud del Presidente concentró los reflectores en una de las 
llamadas corcholatas, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López (...) 
Apareció en la mañanera desinformado y pendenciero, confuso y contradictorio 
(...) El episodio redujo significativamente la presencia de la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en la opinión pública (...) Iniciativas 
concretas y actos de relumbre que quedaron en segundo plano, demostrando que 
sin el helio que le inyecta López Obrador no puede volar. El tercero en discordia, 
el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, no tenía muchas 
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posibilidades de ser visto, pero tuvo un haz de luz altamente significativo, la 
fotografía donde aparece junto a la primera no dama, Beatriz Gutiérrez Müller (...) 
Pero nadie importa en esta carrera, salvo el convaleciente, que decidirá a quién 
quiere como sucesor. 
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24 Horas/ Carlos Ramírez 
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En un tiempo político excepcional, todos los indicios se están acomodando para 
señalar que en México estará en una doble trampa en el tiempo político de la 
elección presidencial en Estados Unidos de ahora a noviembre de 2024. En este 
sentido, estará atrapado en la pinza de las figuras personalizadas de Joseph 
Biden y Donald Trump, pero como país estará en medio del sándwich de los 
intereses de dos corrientes ideológicas (...) Que tienen en la crisis mexicana y en 
la vecindad fronteriza elementos suficientes para buscar apoyos internos de las 
comunidades mexicanas que pudieran influir en el rumbo electoral. No se trata de 
algo nuevo (...) En este doble cruce de intereses, el presidente López Obrador 
estará buscando imponer su concepto de nacionalismo defensivo articulado a su 
proyecto interno de nacionalismo estatista. 
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Ayer, en el Senado, continuó el frenesí morenista que tuvo sus más lamentables 
expresiones en San Lázaro en la sesión de martes a miércoles, en la que la 
mayoría gobiernista sacó trece proyectos presidenciales llegando a declarar cinco 
de ellos, de urgente y obvia resolución para no ser remitido a comisiones y ahí 
dictaminados. Los subieron directo al pleno para su aprobación fast track (...) Ya 
había, pues, acuerdo, pero al votar, los morenistas lo batearon con 67 votos de 
los 68 que había en el salón, rompiendo la palabra empeñada y dejando un 
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Senado caldeado con una oposición que tomó la tribuna y dijo que no votaría 
ninguna de las iniciativas. Hoy va la muerte del Insabi. A ver, aunque no la 
necesitan, es mayoría simple (...) 
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La forma en que se aprobaron leyes, se desaparecieron instituciones, normas y 
se modificaron sistemas de financiamiento público; la capacidad de destrucción 
que se vivió en la Cámara de Diputados (y, en parte, en la de Senadores) en los 
últimos días no tiene parangón. Las fracciones de Morena y sus aliados han 
impuesto reformas como si no fuera a haber mañana. En horas y sin pasar 
siquiera por comisiones, se aprobaron hasta nueve leyes en estilo fast track, 
algunas de ellas de enorme importancia sin que muchos diputados las hubieran 
siquiera leído (...) Se le dio el control del espacio aéreo a la Defensa Nacional. Es 
un tema que ya había sido tratado y, como lo recordó un cable que fue sustraído 
a la seguridad nacional de Estados Unidos, que había provocado un "potencial de 
empeoramiento de las tensiones" entre las Fuerzas Armadas de México, lo que 
"probablemente exacerbará su rivalidad existente (entre Ejército y Marina), y 
disminuirá aún más su capacidad para realizar operaciones conjuntas" (...) 
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En segundos se produjo el zafarrancho. Apenas se cantó la votación que echó 
abajo la elección del comisionado del Inai con 67 votos de Morena y rémoras, por 
43 en contra del bloque de contención. Hasta entonces los opositores abrieron los 
ojos. "Nos tomaron el pelo", coincidieron. Ocuparon la tribuna en el Senado y 
desplegaron dos mantas. Una decía: "¡Comisionados, ya!". La otra: "¡Inai, hoy!" 
Los gritos de "¡Transparencia, transparencia!" retumbaban por todo el salón de 
sesiones, sin encontrar eco en sus pares oficialistas (...) La senadora Citlalli 
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Hernández intentaba calmar a Cravioto. Fuera de sí, tiró un manotazo que alcanzó 
a la panista Guadalupe Saldaña. En la confusión, el senador del Grupo Plural 
Germán Martínez se apoderó de la campana que se utiliza para conducir las 
sesiones. Lo hizo en las narices de Alejandro Armenta, presidente de la Mesa 
Directiva. La morenista Maribel Villegas intentó evitarlo. No pudo. Germán la metió 
en la bolsa de su pantalón después de sonarla, brazo en alto, al grito de 
"¡Transparencia, transparencia!" (...) 
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** Hace unos meses, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), que 
encabeza Víctor Villalobos, aseguró que ya no le correspondía entrarle a las 
negociaciones con Estados Unidos por los decretos sobre las restricciones al 
maíz genéticamente modificado y el uso del glifosato, pues el tema recaía en la 
Cofepris y la Secretaría de Economía (SE), a cargo de Raquel Buenrostro. Al 
parecer, en la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria, que dentro de la 
Sader coordina Víctor Suárez, la postura es clara: México no cambiará ni un punto 
de su política agroalimentaria, así tenga que defenderla al amparo del T-MEC (...) 
Lo interesante será ver qué se resuelve desde la oficina de la Representante 
Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, pues el tema ha generado presiones 
de legisladores y empresarios agrícolas de ese país en pleno arranque de la 
campaña por la reelección de Joe Biden. En contraste, en México estamos por 
comenzar el ocaso del actual Gobierno. 
 
** En el sector de producción e industrialización lechera, hay más retos que 
oportunidades. Entre los problemas que está sorteando este gremio están el 
aumento en los costos de producción e importaciones a bajos precios de Estados 
Unidos, a lo que ahora se suma la falta de apoyos y algo de mala fama en relación 
a los nutrientes de sus productos. Lo anterior fue discutido durante el Foro 
Internacional de Lechería organizado esta semana por la Federación Mexicana 
de Lechería (Femeleche), que dirige Vicente Gómez Cobo. No obstante, los 
pendientes y problemáticas a tratar, los grandes ausentes en el Foro fueron los 
representantes de la Secretaria rectora, la Sader (...) Sin duda, más de uno se 
quedó con las ganas de escuchar a los representantes del Gobierno ante cambios 
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como la desaparición de Financiera Rural. 
 
** Para atender el déficit de alrededor de 120 mil viviendas que enfrenta la Ciudad 
de México, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) Valle de México, que preside Leopoldo Hirschhorn, ha 
planteado rescatar áreas habitables. La estrategia surge para dar solución al 
problema en una ciudad en la que ya no hay terrenos para edificación y para cubrir 
la demanda se tendrían que construir alrededor de 25 mil viviendas anuales 
durante los próximos cinco años (...) Según el gremio, sólo así será posible abatir 
el déficit de vivienda y de paso reducir un poco el valor de la misma, que en la 
zona ronda los 2 millones de pesos en promedio (...) 
 
** Roomie IT, una empresa dedicada a la comercialización de soluciones de 
robótica humanoide, Cloud y Data en México, está liderando un proyecto para 
ayudar a democratizar el acceso a la Inteligencia Artificial (IA) en empresas y 
organizaciones. Una de las principales razones por la que las organizaciones no 
adoptan la IA en América Latina es el costo asociado a este tipo de proyectos, ya 
que implica un fuerte desembolso económico. La empresa que encabeza Aldo 
Luévano ha creado un producto para ofrecer financiamiento a los proyectos de IA. 
La idea es adquirir tecnología sin que las compañías pierdan liquidez (...) Con lo 
anterior, Roomie IT contribuye a que se elimine el principal obstáculo que detiene 
a muchas firmas a la hora de adoptar nuevas tecnologías en sus procesos. 
 
** Óscar Saco... Es el nuevo director de SGS en México, empresa de origen 
francés que es líder mundial en pruebas, inspecciones y certificaciones, que 
incluyen cumplimiento de normas, seguridad, calidad e impacto ambiental. En la 
pandemia, SGS desarrolló un sello de higiene para hoteles. El reto será fortalecer 
el posicionamiento de la compañía en el País. 
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Aunque los tiempos legislativos se estrechan y Ricardo Monreal llegó a sugerir 
aprovechar incluso el domingo, ayer en el rubro minero se daba por un hecho la 
aprobación del paquete que modificará sus condiciones. Por la tarde el asunto 
que estaba "en receso" en comisiones del Senado súbitamente se aprobó. Desde 
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temprano Adán Augusto López de Segob demandó al legislativo asumir el tema 
como prioridad (...) Obvio, los inversionistas de la minería no están ni 
remotamente de acuerdo con los cambios. Nunca fueros consultados. Tampoco 
las 70 ramas que dependen de esa industria. Canacero de David Gutiérrez 
Muguerza ya advirtió de los riesgos. Como acto seguido viene una lluvia de 
amparos. Se cuestionarán los "flagrantes" vicios legislativos. Nunca se discutió 
con los diputados y se trató como una iniciativa preferente (...) 
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Luego de las cifras dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), que preside Graciela Márquez, en su Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana al primer trimestre de 2023 sobre el desempeño de la 
alcaldía Miguel Hidalgo. Llama la atención que según la percepción de seguridad 
de los ciudadanos el informe precisa que la mitad de las alcaldías mejor 
calificadas en la CDMX son gobernadas por la oposición, con un promedio de 
46.1 por ciento (...) Según la encuesta, 60 por ciento de los vecinos de la zona se 
sienten más seguros, un avance importante considerando que antes de la 
implementación del programa 80 por ciento de los habitantes se sentían 
inseguros. En contraposición, en las alcaldías gobernadas por Morena, en 
promedio, 63.6 por ciento de los habitantes manifestaron sentirse más inseguros. 
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En medio del sainete que, al cierre de esta columna, permanece en el Senado por 
la necedad de Morena de no elegir, al menos, a un nuevo comisionado en el Inai, 
a pesar del acuerdo con los partidos de oposición, el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco) alertó sobre los riesgos para la competitividad del país en, 
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al menos, cuatro de las nueve iniciativas que se aprobaron en fast track en la 
Cámara de Diputados. Se trata de la Ley General en Materia de Humanidades, 
Ciencias, Tecnología e Innovación (HCTI), la General de Salud para el Bienestar; 
la Orgánica de la Administración Pública Federal y la Minera. Adicionalmente al 
grave problema de la parálisis del Inai, la consigna de Morena es aprobar estas 
nueve iniciativas aun en una sede alterna del Senado (...) 
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La Marina comenzó a administrar el AICM bajo directrices más claras de las que 
existían. Lo realizado por el director, el vicealmirante Carlos Velázquez Tiscareño, 
es sólo poner orden en el desorden que había. Y así ha sido con los horarios 
oficiales del aeropuerto (...) A tres días de poner en operación el horario oficial, se 
puede decir que el AICM ganó la partida: sólo cinco vuelos de aerolíneas privadas, 
quisieron usar su propio horario comercial, pero el AICM ya no los dejó operar (...) 
En estos tres días, Volaris todavía intentó operar algunos vuelos con sus propios 
horarios comerciales, y el AICM ya no se lo permitió (...) Volaris (...) Ha 
argumentado que no se les dan más slots cuando tiene plena ocupación de los 
horarios que maneja (...) Viva Aerobus también se ajustó al horario oficial(...) 
Volaris acaba de abrir vuelos desde Toluca a Cancún, Tijuana (conexión con San 
Diego), Los Cabos, Puerto Vallarta y Guadalajara. 
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El problema no es desaparecer instituciones, la obligación del gobierno del 
presidente López Obrador es crear condiciones para que esas decisiones de 
política administrativa no interrumpan servicios a los mexicanos y pagos a los 
proveedores, ni demoren en el cumplimiento de contratos, etcétera. La iniciativa 
aprobada en la Cámara de Diputados y presentada por el diputado Emmanuel 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=1005632-2C2E85D.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=100579F-2C2E90C.PDF&a=0


 

Reyes Carmona, de Morena y, presidente de la Comisión de Salud, parece 
reconocer el rotundo fracaso del Insabi, que encabeza Juan Ferrer, en la 
administración de los fondos de salud para la compra de medicamentos y el pago 
a los estados que mantienen la administración soberana de sus sistemas de salud 
(...) La iniciativa, en su exposición de motivos, indica que con esta decisión se 
logrará la atención universal de salud en las clínicas y hospitales del IMSS-
Bienestar, pero, al final, desconoce que éste es uno más del sistema de salud 
pública, lo que parece desconocer que sólo opera en los mismos 11 estados que 
tenía bajo presupuesto al inicio del sexenio. Hay 21 estados fuera, incluyendo la 
Ciudad de México (...) 
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El 17 de marzo Rapiscan Systems México ganó la licitación de la Secretaría de la 
Defensa Nacional para la adquisición de sistemas de rayos X en las 21 aduanas 
fronterizas, como aquí le informé; en teoría los sistemas deben estar colocados 
en noviembre. El embajador de EU en México, Ken Salazar, celebró el resultado, 
pero hay una demanda contra el fallo. Las empresas Cruant, Nuctech Company 
y Global Software que participaron juntas en la licitación, buscan legalmente 
reponer el procedimiento porque aseguran que hubo anomalías, entre ellas el 
contrato por 11 mil 630 millones de pesos a Rapiscan, 2 mil millones más caro, y 
que la decisión fue por presiones políticas (...) Los inconformes tienen la querella 
169/2023 en el 22 Tribunal Colegiado en Materia Administrativa debido a que en 
una primera instancia interpusieron un amparo en el Juzgado VIII en Materia 
Administrativa de CdMx que fue desechado, aunque dicen que sin fundamento 
porque infringe jurisprudencia dictada por la SCJN (...) 
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En su alocado operativo para atender velozmente las instrucciones de los barones 
de la minería, al menos tres diputados de Morena rasuraron la iniciativa 
presidencial para reformar la ley sectorial que 31 años atrás entró en vigor (...) Al 
tiempo que, ya minimizada, varios senadores de la oposición y algunos del partido 
guinda rápidamente operaron para evitar cualquier posibilidad de que los 
cambios, así fueran mínimos, fueran aprobados en esa instancia legislativa (...) 
Qué decir del regadero tóxico que los corporativos esparcen por prácticamente 
toda la geografía nacional; la ostentosa falta de seguridad para los trabajadores; 
la evasión fiscal institucionalizada; el mercado negro de concesiones (...) De 
acuerdo con el más reciente padrón de cabilderos, "autorizado" por el Senado de 
la República (...) En esa instancia legislativa operan, cuando menos, 31 
"empresas consultoras" sólo para la minería y 69 personas físicas dedicadas a lo 
mismo, siempre pagadas por los mismos (...) Sólo para dar una idea: la Comisión 
de Minería del Senado se integra con nueve legisladores de todos los partidos, 
pero 100 cabilderos siempre están "a sus órdenes"; en promedio, 11.11 por cada 
uno de ellos. 
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Cuando ayer vi la iniciativa de reforma a la Ley de Transparencia enviada por el 
senador Alejandro Armenia, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Senadores, no daba crédito. Resulta que el senador poblano proponía de plano 
desaparecer el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI). No solo era grave ese hecho. Quizás lo 
peor es que pretendiera (...) La iniciativa presentada por el senador Armenta 
pretendía que fuera la Secretaría de la Función Pública (SFP) la que reemplace 
al INAI en las tareas que tiene (...) Este ambiente está pervirtiendo la vida pública 
a niveles que no se veían desde hace varias décadas (...) Si ese es el mensaje 
que se esta dando, imagine por un momento un escenario en el que la oposición 
ganara la Presidencia o la mayoría en las cámaras del Congreso, por un margen 
pequeño (...) No soy yo el primero que lo dice, pero cualquiera que sea el saldo 
electoral del 2024, lo que más conviene al país es que los ganadores lo hagan 
por una ventaja que no admita discusión. Si no fuera así, creo que nos esperan 
tiempos complicados el próximo año. 
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Una iniciativa presentada por Movimiento Ciudadano para reducir la semana 
laboral de 48 a 40 horas, que se atoró luego de ser aprobada en comisiones de 
la Cámara de Diputados (...) Esta medida, que parece muy popular, 
especialmente en los sectores que tienen relaciones laborales subordinadas 
sujetas a horario, no necesariamente es la solución, puesto que no va hacia el 
verdadero problema. Mucho más allá del fanatismo que, desgraciadamente, ha 
ocupado gran parte de la vida nacional, es necesario tener claridad de cuál es la 
realidad (...) De acuerdo con la OCDE, México es el país en que más horas se 
trabaja y se encuentra en la parte más baja de la tabla de salarios (...) La solución 
al problema no se encuentra en asumir posiciones irreductibles (...) Lo correcto 
sería que este gran diálogo fuera encabezado por la Secretaría del Trabajo, 
desgraciadamente, Luisa Alcalde está más ocupada en usar su puesto como 
trampolín profesional y no en las verdaderas tareas relevantes dentro de la 
relación laboral. 
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La Fiscalía General de la República (FGR), la Unidad de Inteligencia Financiera 
de la Secretaría de Hacienda (UIF) y Petróleos Mexicano (Pemex) accedieron 
ayer a buscar un convenio reparatorio y otorgar el criterio de oportunidad a Emilio 
Lozoya Austin. De concretarse, dicho acuerdo llevaría a retirar los cargos de 
lavado de dinero, cohecho y asociación delictuosa que pesan sobre el ex director 
de Pemex, su madre, su hermana y su esposa, en relación con las acusaciones 
que se le formularon por los sobornos recibidos en los casos Odebrecht y 
Agronitrogenados (...) De manera paralela, los representantes del litigante Juan 

  

https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=10057DA-2C2E981.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=28/04/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=10055C5-2C2E64E.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230428&ptestigo=10055C5-2C2E64E.PDF&a=0


 

Collado Mocelo negocian con el gobierno federal otro convenio reparatorio en el 
que proponen la entrega de 100 millones de dólares depositados en la Banca 
Privada de Andorra (BPA) a cambio de que el ex abogado de personajes como 
Raúl Salinas de Gortari y Carlos Romero Deschamps continúe en libertad los 
procesos penales por presuntos delitos de operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, fraude fiscal y delincuencia organizada (...) 
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